
В  Бишкеке  обсудили  роль
российской авиабазы в г.Канте
В Бишкеке состоялся Круглый стол “Авиабаза “Кант”: настоящее и
будущее  реалии  и  домыслы”,  организованный  Ассоциацией
неправительственных  и  некоммерческих  организаций,  ОФ
“Международный  Фонд  Евразийских  инициатив”  и  Конгрессом
местных  сообществ  при  поддержке  Фонда  развития  “Институт
Евразийских исследований”.

В  работе  Круглого  стола  приняли  участие  ответственные
сотрудники  государственных  органов,  представители  авиабазы
Кант, представители дипломатических ведомств России, Франции,
Латвии,  Турции,  Пакистана,  Казахстана,  Таджикистана,
политических  партий  и  общественных  организаций,  СМИ.

В  основных  докладах  и  выступлениях  участников  дискуссии  и
всестороннему  обсуждению  подвергнутся  различные  аспекты
функционирования военной базы Российской Федерации в г. Кант,
в  частности,  роль  авиабазы  “Кант”  в  контексте  развития
геополитической  и  военно-политической  ситуации  в  регионе,
экономические  и  экологические  аспекты  ее  деятельности,
правовые  и  социально-культурные  аспекты  американского
присутствия в Кыргызстане.

Авиабаза  “Кант”  объективно  влияет  на  стабилизацию
внутриполитической ситуации в стране, служит важным фактором
укрепления межнациональных отношений, оказывает содействие в
развитии социально-культурной инфраструктуры региона.

За  три  года  функционирования  авиабазы  в  модернизацию  и
переоборудование Кантской авиабазы, Россия вложила 219 млн.
рублей,  а  на  его  содержание  ежегодно  выделяется  130  млн.
рублей. Предстоящий транш в 1 млрд. рублей еще больше изменит
облик  объекта,  повысит  его  статус  и  возможности.  После
завершения реконструкции авиабаза сможет принимать все типы
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боевых  и  военно-транспортных  самолетов,  на  авиабазу  будет
осуществляться  поставка  современной  техники  и  в  большем
количестве.

Размещение  авиабазы  в  аэропорту  г.  Кант  в  качестве
авиационного  компонента  быстрого  развертывания  стран-членов
ОДКБ сыграло конструктивную роль в обеспечении безопасности не
только Кыргызстана, но и всего Центрально-азиатского региона.
По  мнению  военных  представителей  Российской  Федерации  и
партнеров по Шанхайской организации сотрудничества, авиабаза
“Кант”  и  сейчас  остается  важным  компонентом  в  обеспечении
стабильности в Кыргызстане и соседних странах, являясь, своего
рода, символом борьбы с международным терроризмом в регионе.

На заседании рассматривался вопрос об экологическом аспекте
деятельности  авиабазы  Кант.  Участников  особо  интересовал
вопрос  сброса  топлива  российскими  самолетами.  Представитель
авиабазы  отметил,  что  самолеты,  действующие  на  базе  Кант
согласно технологическим параметрам не предусматривают сброс
топлива в воздухе и поэтому посадка самолетов производится с
полным баком топлива. Более того, подполковник И. Абдулкин,
заместитель  начальника  по  воспитательной  части  предложил
создать на базе экологический контроль в лице представителей
государственных и общественных структур, в ходе которой бы
отслеживалась  ситуация  в  отношении  сброса  топлива  и
экологической безопасности в целом. Со стороны Министерства
обороны КР в лице полковника Газизова также было подтверждено
отсутствие фактов сброса топлива и нарушение коридоров полета
российскими самолетами.

Функционирование  военной  базы  позволяет  решать  отдельные
экономические и социальные проблемы республики. Так, за счет
доходов,  получаемых  от  функционирования  авиабазы  “Кант”,  в
Кыргызстане реконструируются аэропорты и их инфраструктура, на
самой  базе  по  контракту  работают  сотни  мирных  граждан
Кыргызстана, российские военнослужащие участвуют в целом ряде
благотворительных  программ,  перечисляя  значительные  суммы
средств на поддержку детского воспитания и здравоохранения в



республике. Наличие авиабазы “Кант” обогатило и значительно
укрепило  двустороннее  сотрудничество  Российской  Федерации  и
Кыргызстана не только в военно-политической сфере, но и в
целом.

Участниками круглого стола были выработаны ряд рекомендации в
отношении дальнейшего функционирования базы Кант, одними из
которых явились: обеспечение открытости, т.е. предоставление
общественности  республики  объективной  и  своевременной
информации по различным аспектам деятельности базы, регулярные
встречи  с  руководством  местного  самоуправления,  населением
района; создание рабочих мест для местного населения;

проведение мероприятий, направленных на улучшение социальной
инфраструктуры  района,  ремонт  социальных  объектов:  школ,
больниц.

Кроме  этого,  президенту,  правительству  Кыргызстана
рекомендовано добиваться выполнения всех положений “Соглашения
между  Кыргызской  Республикой  и  Российской  Федерацией  о
сотрудничестве  в  области  безопасности”,  подписанного
руководителями  государств  5  декабря  2005  года,  сообщает
оргкомитет Круглого стола.

Кабар


